

Published on NDP (<http://www.npd.ca>)
Crée 2006-09-08 15:46

Jack Layton et Stephen Lewis mettent les conservateurs au défi de passer à l'action relativement au VIH/sida

QUÉBEC - Aujourd'hui, le chef du NPD Jack Layton a uni sa voix à celle de Stephen Lewis, l'envoyé spécial de l'ONU en matière de VIH/sida, pour demander de l'action relativement à l'épidémie mondiale de VIH/sida.

« Nous ne pouvons plus attendre que les gouvernements conservateurs et libéraux se joignent à la lutte urgente contre le VIH/sida », a dit M. Layton. « Comme Stephen Lewis le dit depuis longtemps, il est temps que nous passions à l'action. »

M. Layton, M. Lewis et une coalition d'organismes canadiens se sont unis pour promouvoir les « Quatre actions proposées pour le Canada », un plan établi par le Groupe pour l'accès mondial au traitement afin de se pencher sur la crise globale de sida. M. Layton a dit que le NPD compte rédiger un projet de loi visant à mettre ce plan en oeuvre, comprenant :

- Établir des échéances pour que l'aide au développement officielle du Canada représente 0,7 % du PIB;
- Investir dans des systèmes de santé publics en vue d'aider les pays en voie de développement à mieux aborder la pandémie de VIH;
- Annuler la dette des pays en voie de développement qui sont accablés de sida; et
- Respecter l'engagement d'il y a trois ans selon lequel il faudrait fabriquer ici des médicaments génériques plus abordables pour être utilisés chez nous et à l'étranger.

Il a mis les députés de tous les partis au défi d'appuyer les projets de loi et d'exhorter le gouvernement de Harper à les mettre en vigueur rapidement. « Le NPD a déjà entrepris des étapes modestes. Dans le budget historique du NPD en 2005, nous avons obtenu un investissement de 500 millions de dollars pour l'aide au développement officielle », a dit M. Layton. « Et notre critique en matière d'affaires étrangères, Alexa McDonough, a réussi à faire en sorte que tous les députés adoptent une motion, à l'unanimité, demandant au gouvernement de respecter son engagement d'atteindre la cible de 0,7 % avant 2015. Il est temps de passer à la prochaine étape. »

Pendant des dizaines d'années, les gouvernements libéraux et conservateurs ont manqué à leur devoir d'atteindre la cible de 0,7 % du PIB en aide humanitaire. Malgré leurs nombreuses promesses, ils n'ont même pas établi d'échéancier pour l'atteinte de ce but. Chaque jour, 6300 personnes meurent de VIH/sida en Afrique ; pourtant, aucun médicament n'a été envoyé en vertu de la loi adoptée en mai de 2004 visant à fournir des médicaments contre le VIH/sida, la tuberculose et le paludisme aux pays en voie de développement.

« Étant donné que presque 40 millions de personnes au monde sont atteintes de VIH/sida aujourd'hui, il nous faut un premier ministre qui fait preuve de leadership, de compassion et de résolution dans la lutte contre cette maladie », a dit M. Layton. « Mais, M. Harper n'a même pas assisté à la conférence internationale sur le sida à Toronto. Les Canadiens demandent mieux. »

M. Layton et M. Lewis ont pris la parole devant 1200 délégués de partout au Canada, qui se sont réunis à l'occasion de la première journée du congrès du NPD, qui se tient à Québec.

<http://www.npd.ca/page/4186>